## 東京ジャーミイ 金曜礼拝のホトバ 2025 年 2 月 14 日





舌:楽園または地獄への入り口について

# الله الرقم الرجيم

مَا يَلْفِظُ مِنْ قَوْلِ إِلَّا لَدَيْهِ رَقِيبٌ عَتِيدٌ. وَقَالَ رَسُولُ اللهِ صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

هَلْ يَكُبُّ النَّاسَ فِي النَّارِ عَلَى وُجُوهِهِمْ أَوْ عَلَى مَنَاخِرِهِمْ إِلَّا حَصَائِدُ أَلْسِنَتِهِمْ.

## 親愛なるムスリムの皆様!

ある日、預言者ムハンマド(saw)が、尊敬すべき 教友のひとりであるムアーズ・イブン・ジャバルに「あ なたの宗教を完成させ、完璧にするものが何かを教え ようか」と語りかけました。それから彼は、自分の祝 福された舌を手で押さえ、「これを慎むことだ」と語 りました。これを聞いて、ムアーズはこう尋ねました。 「アッラーの使徒よ! 私たちも、自分の発言に対す る責任を負わされるのでしょうか」。アッラーの使徒 (saw)は、私たち全員が深く心に留めておくべき答えを 返しました。「自分の舌によって得たものが、人を地 獄に引きずり込むのではないか?」1

## 親愛なる信仰者の皆様!

舌が発する言葉は、人を天国にも地獄にも導きます。温かな家庭を築き、平安と幸福をもたらす言葉もあります。一方で、家庭を壊し、消えることのない深い傷を残す言葉もあります。心と心の橋渡しとなり、親を亡くした子に笑顔をもたらしたり、困っている人に安らぎを与えたりする言葉もあります。一方で、苦しみとなって燃え上がり、眠れない夜をもたらす言葉もあります。希望を失った心のなぐさめとなり、有害な習慣に捕らわれた命を救う言葉もあれば、逆に人を罪へと引きずり込み、アッラーの慈悲と慈愛を奪う言葉もあります。

#### 尊敬すべきムスリムの皆様!

舌が犯すもっとも重大な悪とは、アッラーの存在と唯一性を否定し、シルクに陥り、真実を捨てて嘘に頼ることです。罪のない人を中傷し、うわさ話で限

### 尊敬すべき信仰者の皆様!

舌の悪は、実生活に限ったことではありません。 舌はデジタルプラットフォームにおいても多くの罪や 禁止されている物事につながる可能性があります。嘘 や中傷、嘲り、冒涜的な発言は、現実世界でもハラームであるのと同様に、仮想環境であろうと罪深いこと です。他人に疑いをかけたり、疎外したり、標的にしたり、尊厳や名誉を傷つける言葉は、現実世界でもオンライン上でも誰かの権利の侵害です。確信のない情報を共有することは社会生活における重大な罪であり、情報を共有する場がデジタルプラットフォームであろうと変わりはありません。

#### 親愛なるムスリムの皆様!

ホトバの始めに朗読した章句において、全能のアッラ ーは「何か言葉も口にするたび、そのそばで見守る者 が[記録の]用意をしている」<sup>3</sup>と告げておられます。で すから、口から発する言葉すべてに注意を払いましょ う。人と人との愛情や思いやりの絆を断ち切ったり、 憎しみや敵意を引き起こしたりする発言は避けましょ う。家族や隣人、親戚、職場や訪問先といった生活の あらゆる場面において、自分の言葉が誰かを傷つける ことのないようにしましょう。他の誰かの安心につな がる行動と言葉を持つムスリムになれるよう努力しま しょう。自分の言葉にイスラームの美しさを持たせま しょう。 الْكَلِمَةُ الطَّيْبَةُ صَدَقَةً 「善い言葉はサダカである」 $^4$ という、預言者ムハンマド(saw)の教えを導きの指針と しましょう。私たちの言葉が人の心を生き返らせ、魂 に喜びをもたらし、悩める精神に平安をもたらします ように。

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Tirmidhi, Iman, 8.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Bukhari, Riqaq, 23;

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Qaf, 50/18.

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Bukhari, Jihad, 128.